
2024 年 11 月 6 日 

町田第一小学校 PTA 

会長：笹原 健太郎 

発行：本部書記 

PTA 通信 No.3 

第３回常任委員会 議事報告 

日時：10 月 3 日（木） 

１０：００～１１：3０ 

場所：ランチルーム 

議決権総数 

常任委員（学級代表・専門部）：２９ 

         出席：24 

                 欠席：0 

      委任状：5 

常任委員会出席者 

校長、副校長、本部役員、小 P 連委員 

常任委員、選考委員 

 

【議長選出】 

PTA 会長より議長兼務の申し出。 

異議なし 

 

【議決権数確認】 

常任委員会が実施できる数であった。 

 

＜挨拶＞ 

【PTA 会長挨拶】 

秋らしくなってきて気温が変わって来た為、

こどもの体調管理には気を付けて欲しい。 

  

＜挨拶＞ 

・会長挨拶 

・校長先生挨拶 

・副校長先生挨拶 

 

＜議長選任＞ 

・議長選出、出席者・委任状確認 

 

＜報告事項＞ 

・本日の議題追加と資料について 

・PTA 集金方法変更について 

・活動報告について 

・テトルの運用について 

・六叉路旗振りボランティアについて 

 

＜議題＞ 

・【検討事項】 

Microsoft ライセンスについて 

・【検討事項】 

議題追加分：ホームページに関して 

 

＜連絡事項＞ 

・選考委員より 

・小 P 連より 

・次回連絡 

 



【校長先生挨拶】 

1. 挨拶 

2. 欠席者、不登校の減少～こどもまつり 

3. 学習発表会について 

4. 連合体育大会、林間学校について～バスの値上げ 

＜良い面＞ 

・林間学校での 6 年生の態度について きりかえ 

＜悪い面＞ 

・1 年生の立ち歩き 

 

【副校長先生挨拶】 

9/20 午前学校公開があった。多くの方に来ていただきお礼を申し上げます。 

また引き渡し訓練が今年度より夏休み明け初日の午前から、 

9/20 午後に日程代わった。この件に関してご意見ご感想ありましたら 

お知らせいただきたい。 

 

今月(10 月)全ての学年において校外学習がある。 

先日 5 年生 2 クラスがスヌーピーミュージアムに行った。 

来週も他の学年が校外学習に行く為、準備をお願いします。 

いくつかの学年と一緒に行く予定で、校外で学べることもたくさんあると思っており 

こどもたちと一緒に勉強していきたい。 

 

＜報告事項＞ 

【本日の議題追加と資料について】 

席にある配布資料は本日の議題追加用の資料である事を説明。 

 

  



【PTA 集金方法変更について】 

以前の PTA 常任委員会で 1 名差額が発生した事を報告した。 

現在の集計方法は間違いが発生する可能性がある為、運用を変更する。 

例として、過不足がある場合は蛍光ペンで色付けする方法を考えている。 

＋、－で記載をすると見落としが発生する可能性があると指摘があった。 

手順については PTA の方で準備して、当日に方法について資料を配布し 

説明する形を考えている。 

未受領については蛍光ペンでわかるようにする。 

またチェックの方法について〇×等。記号が混在した為統一を行う。 

また兄弟姉妹の資料をPTAで作成し、回収対象外のこどもについて確認できるようにする。 

兄弟姉妹の資料は、校外指導部と PTA で別に管理している部分も統一していきたい。 

 

【テトルの運用について】 

本部でテトルを使った情報配信の運用状況について報告する。 

いろんな情報を配信したいが、多く情報を発信すると煩わしく思われ確認されずに 

本当に伝えるべき情報が伝わらない可能性があるという話が上がっている。 

 

また地域活動の参加呼びかけについても学校で連絡していない事については配布し辛い。 

現在は学校で配布したものをテトル配信する事を考えている。 

 

夏休み前にマニュアルを作成し、常任委員の皆様に配信した。 

書記の方は配信していない為、必要な方がいらっしゃれば広めてほしい。 

テトル配信方法のフローを運用し出てきた課題として、 

お手紙は PTA 本部が確認後、学校が確認してそれぞれ印刷することとなっている。 

テトルは PTA 本部にメールを送っていただき、PTA 本部から確認の後に副校長先生へ 

テトル送信の依頼を送ることとなっている。 

PTA 本部と副校長先生宛それぞれにメールを送る必要はない点をご注意いただきたい。 

 

テトルに関するマニュアルは改定を行い、ホームページに掲載する。 

やり方が分からない場合は個別でも構わない為、お声がけいただきたい。 

 

  



【六叉路旗振りボランティアについて】 

前回の常任委員会で議題に挙がった後日、校外指導部と情報共有を行った。 

旗振りの人数を増やした方が良いというのは警察の見解であり、 

主体性はこちら側にある。対応する場合は人員配置について考える必要がある。 

またセーフティより六叉路旗振りを行っている方から 

現在のメンバーで問題はないと伺っている。 

六叉路は車が多い事に加え、町田高校へ向かう自転車もあり複雑な人の往来があり 

マニュアル化しても読んでできるかは難しいと考えている。 

またセーフティとの窓口が校外と PTA 本部の 2 つになっていた為、 

相沢先生、校外指導部、PTA 本部で相談した結果 

窓口は今まで通り校外指導部、PTA 本部にきたら校外さんにするという 

一本化にする。将来的には変わる可能性があるが現時点ではそのようにする。 

その他六叉路に限らずリスクがある地点についてはＰＴＡで情報共有をする。 

 

＜議題＞ 

【Microsoft ライセンスについて】(検討事項) 

各委員で Microsoft の製品を使った資料を引き継いでいる形になっており、 

資料の更新は個人所有の PC で行っているが、Microsoft ライセンスがない方もいらっしゃ

る。個人で Microsoft ライセンスを買うべきとは考えておらず、貸出を考えている。 

校外指導部では地図などの画像を Excel に貼っている為、他のソフトを使用した場合はレ

イアウトが崩れて代用がない。他の委員についても確認したい。 

(ライセンスが必要な委員について挙手で確認し、校外指導部 1 ライセンス必要。) 

 

5 年学年代表より 

配布物は Microsoft Word を使って作成している。誰かと共有する事はないが、 

次の代に渡す際は USB メモリを使用することが多い。 

Microsoft Word ではなく、Google スプレッドシートや Google ドキュメントを使うと 

汎用性があり誰にでも使えると思い、そちらに変更しても良いかと思う。 

 

PTA 会長より 

引き継ぎの資料を Google スプレッドシート等、 

載せていくのは非常にいいことと思う為、必要あれば対応する形にする。 

校外指導部用の Microsoft ライセンスは対応を検討します。 

 

  



6 学年年代表より 

3 月とか４月になると足りない委員募集のお手紙を配布する事がある。 

できる方にはぜひ立候補をお願いしたい。 

また、ライセンスがない場合は PTA 室にパソコンがあり去年の資料をコピーして 

資料を作成する事が可能。 

 

4 年学年代表より 

PTA 室のパソコンに引き継ぎの資料を置く事も可能か。 

インターネット上にファイルをアップロードする代わりになると思う。 

インターネット上にファイルを置くと、取り出せない事も考えられる。 

 

PTA 会長より 

容量が増えると USB メモリでは足りなくなると思うが、次の代の PTA にお願いしたい。 

USB メモリだけではファイルが破損したことを考え、ハードディスクにも保存するように

する運用もしていただければと思う。 

また Microsoft ライセンスの件は持ち帰って検討していただき、 

次回委員会にて連絡をして欲しいです。 

 

  



【議題追加分：ホームページに関して】(検討事項) 

次年度のＰＴＡ委員募集にあたり、 

ホームページを確認するとコロナ前の情報が載っている状態であり、 

PTA 委員に応募する方たちの壁にならないように 

現状の仕事内容について訂正をお願いしたい。 

それぞれ該当する学年において委員の仕事内容、年間スケジュールについて載せており 

改良して次回の常任委員会で資料を持ち込むか、写真をとってメールを送っていただくか

どちらか楽な方でご提出をお願いしたい。 

 

また 2025 年度の委員募集を開始する為、 

今の人数と仕事内容、改善事項について次回にお伺いしたい。 

また定員の増減について変更した方がよい場合は教えてほしい。 

 

質問：2 年学年代表より 

仕事紹介について削除してもいいか確認したい。 

また他の学年と足並みも揃えたほうが良いかも確認したい。 

 

PTA 会長より 

集約した編集結果を相談します。 

 

＜活動報告について＞ 

活動報告は別紙「2024 年度 活動報告 常任委員会資料」参照。 

 

  



＜連絡事項＞ 

・選考委員より 

来年度本部役員の募集を開始したが立候補がいない。 

25 日まで立候補と推薦を受け付けており、集まらない場合は 

もう一度 2 次募集を 11 月に行う予定。 

 

並行して現選考委員が電話とショートメールで打診を行う予定となる。 

委員も各家庭に確認する精神的な負担もあり、非常に難しいと感じている。 

 

例年通り５年生から連絡する事になるが、何かの事情で引き受けられないご家庭もあると

推測する。結果的に委員を 1 回、2 回実施している方や委員が知っている間柄でお願いを

する形になると思う。 

 

お願いしたいこととして、近くにＰＴＡ本部に興味がある方がいらっしゃれば 

相談ベースでも構わない為、選考委員長までメールをして欲しい。 

 

また 2 次募集から連絡を行った内容として 

家庭で 1 回やっていればそれ以降は永久免除としており、 

同じ期間に小学校に在籍していなくても適応される。 

 

応募に際して友達同士や 2 人、3 人で一緒にやれる形でも大歓迎で 

会長、副会長だけでなく書記、会計でも応募いただける方がいらっしゃれば 

相談ベースでメールや、推薦フォームに直接いただいても良いし 

何かしらの情報をいただきたいと思っている。 

 

・小 P 連より 

先日メール連絡した町田市と教育委員会への要望を取りまとめて 

9 月 30 日に小 P 連の代表校である鶴川第一小学校の PTA へ提出を行った。 

各学校からを取りまとめた後、11 月頃に教育委員会へ提出する予定となっている。 

 

・次回連絡 

次回は 12 月 10 日(火)の 10 時から 12 時で実施。 

活動報告は 12 月 2 日(月)まで。 

議案の提案は 11 月 25 日(月)までに PTA へメールをお願いしたい。 

 

 


